



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Le patriarche Cyrille a rencontré l'ambassadeur de France en Russie

Le 23 janvier 2018, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel de Moscou Mme Sylvie Bermann, récemment nommée ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de France en Fédération de Russie.

L'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, Paul-Bertrand Barets, conseiller diplomatique à l'Ambassade de France, et Nathalie Dupont, premier secrétaire de l'Ambassade, prenaient part à la rencontre.

Le primat de l'Église orthodoxe russe a chaleureusement souhaité la bienvenue à son hôte, disant espérant que les contacts se développeraient avec la représentation diplomatique française à Moscou.

Constatant que la Russie entretenait traditionnellement des liens particuliers avec la France, le patriarche Cyrille a souligné l'importance de l'élément culturel dans ces rapports. « Je suis très attentivement les contacts entre nos pays dans le domaine de la culture, et je dois dire qu'il se produit tous les ans des événements occupant une place importante dans la vie culturelle de la Russie ou de la France » a déclaré Sa Sainteté. Nous considérons que les rapports doivent continuer à se développer dans ce domaine, dans la mesure où ils sont compris de nos peuples et accueillis avec sympathie. »

Le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a aussi mentionné le grand nombre d'expatriés russes en France. « Nous connaissez, bien sûr, l'histoire de l'émigration russe en France après la révolution, a-t-il dit, s'adressant à Sylvie Bermann. En ce sens, la France est particulièrement importante pour l'Église orthodoxe russe, car elle y a de nombreux fidèles orthodoxes. » Sa Sainteté a parlé aussi du diocèse de Chersonèse de l'Église orthodoxe russe, dont le centre est en France, mais qui se compose également des territoires de la Suisse, de l'Espagne et du Portugal.

« Nos fidèles se sentent chez eux en France. Tout en gardant des liens étroits avec leur patrie, beaucoup se sont assez profondément naturalisés dans la société française, a témoigné le patriarche Cyrille. C'est aussi un facteur important dans les relations entre nos peuples. »

Sa Sainteté a qualifié d'évènement très important la bénédiction de la nouvelle cathédrale russe à Paris. « Cet évènement est très révélateur pour le monde, notamment sur nos relations au niveau du peuple, de la culture. Lors de ma rencontre avec le président d'alors, M. Hollande, après la consécration de l'église, je lui avais dit que je ne me représentais pas une seule autre capitale européenne où la construction d'une église orthodoxe aurait été accueillie avec un tel enthousiasme. C'est un témoignage de l'ouverture des Français, de la société française, mais aussi de la profondeur de nos liens culturels. »

« Vous voici dans un pays qui a de la sympathie pour le vôtre, a dit Sa Sainteté le patriarche Cyrille s'adressant à son hôte. J'espère que votre travail d'ambassadeur de la France en Russie développera cette remarquable tradition historique. »

De son côté, l'ambassade de la France a remercié le patriarche de son bon accueil. « Vous avez mentionné la longue histoire et le caractère chaleureux des relations franco-russes. Mon objectif, en tant qu'ambassadeur, consiste justement à affirmer nos liens, aussi bien dans le domaine politique que dans la sphère de l'économie, de la culture, etc. »

Mme Bermann a souligné l'importance de la visite de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie en France, lors de la consécration de la cathédrale du diocèse de Chersonèse et du centre spirituel et culturel à Paris. « J'étais à ce moment-là ambassadeur à Londres et n'ai pas encore

pu visiter ce centre. Mais je sais l'intérêt qu'il suscite et sa valeur » a dit Sylvie Bermann, disant espérer se rendre prochainement au centre spirituel et culturel du quai Branly.

Durant la suite de l'entretien, le patriarche et l'ambassadeur de la France ont discuté de la mission pacificatrice de l'Église orthodoxe ukrainienne.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47761/>